

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
**Stadtratsfraktion**  
**Westbahnstraße 1**  
**76829 Landau**  
**fraktion@gruene-landau.de**

03. Mai 2022

 100  
Ba, 4.5.22 STR 17.5.22

### **Fußgänger:innen in den Blick nehmen – Längere Grünphasen an Ampeln**

- 1) Die Stadtverwaltung wird beauftragt bei anstehenden Neuprogrammierungen der Ampelphasen die Grünphasen für den Fußverkehr zu verlängern, sodass Fußgängerinnen und Fußgänger mit Gehhilfe ausreichend Zeit zum Überqueren der Straße bekommen.
- 2) Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob eine eigene Grünphase für Fußgängerinnen und Fußgänger, bei der alle anderen Verkehrsarten stehen müssen, eine sinnvolle Maßnahme zur Fußverkehrsförderung sein könnte.

### **Begründung**

Ampeln sollen eine Querungshilfe für Fußgängerinnen und Fußgänger auf vielbefahrenen Straßen sein. Sie sollen ein sicheres Überqueren ermöglichen und ausreichend Zeit auch für geheingeschränkte Personen und Kinder zur Verfügung stellen. Häufig lässt sich in Landau noch beobachten, dass die Ampel schon wieder auf Rot schaltet, ohne dass alle Personen die Straße überqueren konnten. Gerade in der Innenstadt sind viele Menschen zu Fuß unterwegs – von Jung bis Alt sollte alle sich sicher zu Fuß bewegen können. Dazu gehört auch ausreichend Zeit beim Überqueren der Ampel zu haben. Deshalb schlagen wir vor, die Grünphasen für Gehzeiten deutlich zu verlängern. Maßstab sollte sein, dass es auch Menschen mit Gehhilfe innerhalb der Grünphase schaffen können sollten, die jeweilige Straße zu überqueren.

Beim Rechtsabbiegen haben nach aktueller Ampelschaltung Autofahrende gleichzeitig mit den Fußgängerinnen und Fußgänger Grün. Das kann mitunter zu gefährlichen Situationen führen. Um das Risiko von Abbiegeunfälle zu reduzieren, schlagen wir die Prüfung einer eigenen Phase für Fußgängerinnen und Fußgänger vor, die getrennt von den rechtsabbiegenden Autofahrten ist.



Lea Saßnowski



Lea Heidbreder